

Famille Lise Messier & Normand Dupaul

Tiré de :

Saint-Pie, 1828-2003 : Une paroisse, un village, une ville, une histoire.
p. 334



Alfred Dupaul et Vitaline Brasseur avec leurs enfants, Noé, Cécile, Berthe, Aldège et Aline



60^e anniversaire de mariage. En avant, Lucette, Marie-Rose Gosselin, Aldège Dupaul, Louise. En arrière, André, Angeline, Suzanne, Normand

Le nom *Dupaul* est rare dans la généalogie québécoise. Écrit *Dupol*, *Dupolle* ou *Dupold*, au gré des recenseurs, prêtres ou notaires, les Dupaul sont faciles à retracer dans l'histoire de Saint-Pie. On retrouve des Dupaul dès 1842, dans le sillage de cette paroisse et principalement sur le côté nord de la rivière Yamaska, mais c'est Alfred Dupaul et ses descendants qui établiront leur patrimoine près de cette rivière en étant cultivateurs de père en fils. En effet, Alfred Dupaul, cultivateur, épouse le 24 janvier 1859, Hermine Chapdelaine, fille de Pierre Chapdelaine. Possédant une maison et une terre dans le township de Milton, il apporte avec lui 2000 livres anciens cours, 4 brebis, un cochon, 35 minots de blé, 60 minots d'avoine. Quant à l'épousée, elle amène 300

livres avec elle. Le couple s'installe sur le *côté nord de la rivière* tel que mentionné dans le recensement de 1861, et donnera naissance à quatre enfants : Valérie, Paméla, Alfred et Désiré. Alfred Dupaul acquiert en 1868 une autre terre de 2 x 20 arpents, qui est possiblement une partie actuelle du 1847, Haut-de-la-Rivière Nord, qu'il agrandira par la suite.

Son fils, Alfred, reprend la ferme familiale et épouse, le 23 janvier 1890, Vitaline Brasseur. Ils vivront à l'endroit actuel du 1844, Haut-de-la-Rivière Nord, où se trouve leur maison dans son état presque original. De leur union naîtront cinq enfants : Noé, Cécile, Berthe, Aldège et Aline. Alfred conservera la ferme familiale et l'agrandira en faisant l'acquisition des lots adjacents à sa ferme, ce qui constituera la ferme des Dupaul jusqu'en 1996.

Aldège épouse Marie-Rose Gosselin le 8 septembre 1925. Ils vivront aux côtés d'Alfred et de Vitaline jusqu'en 1946. Ils élèvent huit enfants : Hélène, Angeline, Roland, Lucie-Anna (Lucette), André, Normand, Suzanne et Louise. Puis Normand suivra les traces de son père en achetant la terre en 1968. Cependant, un incendie ravagea les bâtiments de ferme le même été. Tout en épousant Lise Messier, le 21 septembre suivant, mariage duquel naquirent trois filles : Nathalie, le 24 septembre 1969, Maryse, le 15 février 1971 et Nancy, le 22 mai 1973, Normand reconstruit l'étable et la laiterie avec l'aide de nombreux concitoyens de sa paroisse. Normand oriente sa ferme vers la production laitière.

En 1996, la terre ancestrale sera vendue, mais le nom Dupaul reste attaché à un sol et à une histoire : Saint-Pie.



Mariage de Normand Dupaul et Lise Messier



Normand et Lise avec leurs filles Nathalie, Maryse et Nancy